

LE MOT DU PRÉSIDENT

Le temps fut très maussade, et pour le moins frais en ce printemps 2010, avec quelques périodes plus agréables, mais l'ensemble a été terne et les observations s'en sont ressenties.

Notre Trésorier continue de corriger les relevés reçus et les intègre peu à peu à notre Base de Données. Le travail est lent et difficile, mais lui est tenace ! Nous pourrions l'aider beaucoup en :

- vérifiant les dates (surtout en J.J.) pour être sûr de ne pas approvisionner en observations le XVème ou le XXIIIème siècle !
- vérifiant les magnitudes, pour être sûr qu'une mira n'a pas varié de deux magnitudes en une nuit (erreur d'étoile... ou de chiffre) !
- n'attendant pas trop longtemps avant d'envoyer des mesures.

Merci pour votre attention.

Nous rappelons qu'une observation négative ($<$) peut être très importante... si elle est la seule. Mais le relevé final ne la mentionnera peut-être pas ! (Surtout si vous dites $<12,7$, au moment où un autre dit $<15,5$!). J'ai passé mon temps d'observateur à faire au moins 50% d'observations négatives... Et pourtant j'atteignais souvent entre mag. 15 et 16. Tout dépend des étoiles visées, et de leur type de variation. On conçoit l'importance d'un <15 juste une heure avant un mag. 8,3 (s'il n'y a pas d'erreur d'étoile !!!)... mais celle ci n'est pas une mira !

Nous avions organisé une rencontre internationale de variabilistes en août 2002, suivis par les Anglais en avril 2008. Cette fois-ci, ce sont les Hollandais qui, à l'occasion du 50ème anniversaire de leur Association d'Observateurs d'Etoiles Variables, organisent une Rencontre Européenne sur les Etoiles Variables, du 22 au 24 octobre 2010, au Muséum de l'Université de Groningen, au nord des Pays Bas. Les frais d'enregistrement de 50 euros incluent 2 luches, un dîner et une excursion. Tous renseignements sur:

www.veranderlijkersterren.info/page30/page30.html

Nous souhaitons fort qu'un certain nombre de nos membres puissent nous y représenter et nous servir de reporters sur place. (Veranderlijsterren signifie Etoiles Variables... pour le peu de néerlandais que je saisisse!).

D'autre part, notre consoeur, la Variable Star Section de la RASNZ (Nouvelle-Zélande), organise un programme sur les Binaires à Eclipses Equatoriales (ou projet EEB), en collaboration avec la BAA-VSS. Elle aimerait avoir des collaborations avec notre Association sur ce sujet. Si certains sont intéressés, contactez-nous. On peut voir les travaux de la RASNZ sur:

www.varstars.org

Avec mes remerciements habituels à tous ceux qui m'aident pour le Bulletin, je me permets de vous souhaiter un bon été fertile en évènements stellaires... et de bonnes vacances, évidemment.

Michel Verdenet, Bourbon-Lancy le 5 juin 2010.